
ユネスコ無形
文化遺産登録

！綾子舞を
含む風流踊

ユネスコ無形文化遺産登録までの歩み

映像で見る

黒姫山の麓にある女
谷に約 500 年前から
伝承されてきた民俗
芸能です。高原田と
下野の2つの座元が、
それぞれの芸風を守
り、情熱を燃やして受け継いでいます。
綾子舞は「小歌踊」「囃子舞」「狂言」の 3 種類で構成
されます。小歌踊は「ユライ」と呼ばれる赤い布を頭
に被るのが特徴です。
初期歌舞伎踊の面影を色濃く残す綾子舞は、芸能史上
極めて価値の高いものと認められ、昭和 51（1976）
年に国の重要無形民俗文化財に指定されました。
両座元で組織する「柏崎市綾子舞保存振興会」の指導

により、南中学校区の子
どもたちなどにも伝承さ
れています。
毎年 9月の第 2日曜日に
伝承地の女谷で現地公演
を行っています。

ユネスコ事務局へ提案書を提出

審査見送り

ユネスコ事務局へ提案書を再提出

ユネスコ評価機関から「登録」
の勧告

政府間委員会での審議を経て、
登録が決定！

令和 2（2020）年 3月

令和 2（2020）年 9月

令和 3（2021）年 3月

令和 4（2022）年
11月 1日

令和 4（2022）年
11月 30日

ユネスコが、無形文化遺産の保護に関する条約
に基づいて登録する、芸能や祭り・工芸技術な
どの「形のない文化財」のこと。
綾子舞は 40 件の民俗芸能とともに、華やかで
人目をひく「風流」の精神を体現した「風流踊」
としてユネスコ無形文化遺産に登録されました。

ユネスコ無形文化遺産

綾子舞とは
おな

だに

たかんだ

しもの

こうたおどり はやしまい

ふりゅうおどり
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です私たち
12 月 1日に全国一斉改選が行われ、市では、新たに 206 人の委員が委嘱されました。
民生委員は「あなたの隣の相談相手」として、福祉に関する困り事の相談に乗り、適切な支援機関につなぎます。

問福祉課　℡41-5650　℻21-1315

相談 してみましょうまずは、

民生委員・児童委員の皆さんにお話を聞きました

話せば気持ちが 楽 になる。

80 代の女性から、夫（80代）の介護を一人
で行うのが大変で、精神的に苦しいと相談を
受けました。

▶どんなことに困っているかお話を聞き、介
護保険の利用などを助言しました。また、介
護保険の利用に向けて、地域包括支援センター
や市役所に連絡しました。

高齢の夫の介護を一人で担う妻からの相談
ケース
1

妻に先立たれた一人暮らしの男性。食事やご
み出しなどの家事に苦労していると相談を受
けました。

▶本人に経済的な余裕があれば、民間の配食
サービスや清掃サービスなどを紹介します。
本人の心身の状況によっては、介護保険サー
ビスの利用も検討します。

単身高齢者からの家事支援の相談
ケース
3

一人暮らしの高齢者から、年金が少なく、生
活が苦しいと相談を受けました。

▶働く意欲があれば、シルバー人材センター
などで働くことができるため、就労支援を行
う機関につなぎました。就労が難しい場合は、
生活福祉資金の借入れや、生活保護制度の利
用について紹介します。

年金暮らしの高齢者からの生活相談
ケース
2

中学生の子どもが、学校を休みがちになり、
昼夜逆転の生活をして困っていると相談を受
けました。

▶家庭訪問をしたり、学校と情報共有しなが
ら、お子さんやご家族と関わりを持ちました。
「見守っているよ」というメッセージが伝わる
ように活動しています。

不登校の子どもを持つ母親からの相談
ケース
4

1 人暮らしの高齢女性。近所の方から「３日間
電気が点いたままなの。大丈夫かしら」と相談
がありました。市内に住む弟さんと一緒に家に
入ると、お風呂場で倒れていました。
正直、最悪のことも想定しましたが、何とか助
けようと、救急車が来るまで必死に救命処置を
行いました。無事に回復され、心からホッとし
たのを覚えています。

80代の 1人暮らしの女性。買い物は、近所の方の
車に乗せてもらっていました。「いつまでも甘えて
買い物に連れて行ってもらうのは…」と、訪問時に
相談を受けました。スーパーの移動販売を検討しま
したが、わずかに圏域外で利用できません。そこで、
食材や日用品を家まで届けてくれる宅配サービスを
利用することにしました。注文を書いた紙を取りに
来てくれるので、便利で安心。
とても喜んでくれました。

「優しくなったね」と言われます

宅配サービスの利用で買い物も安心 介護のストレス溜めないで

人情に支えられています

60 代の女性。夫が急死し、高齢のおばあちゃんを
1人で介護していました。おばあちゃんには認知
症があり、昼夜問わず介護が必要で、介護疲れか
ら女性に軽いうつ症状が出ました。すぐに地域包
括支援センターに相談し、おばあちゃんは施設に
入所することができました。女性は、表情も明る
くなり、くらしのサポートセンターに参加するな
ど元気に活動しています。

民生委員になってから、介護
施設で働き始めました。医療
や介護の知識も学べるので、
活動に役立っています。高齢
者と接する機会が多いからか、
家族から「優しくなったね」
と言われます。

普段から「どうしてる？」と
声をかけ合い、近所づきあい
を大切にしています。

視覚障がいがある 1人暮らしの男性。電気を止
められ、鍋でご飯を炊くので焦がしてしまうこ
ともしばしば。火災も心配でした。訪問の際は、
食料品を差し入れしていました。
同級生の電気屋さんが電気を通してくれたり、
顔なじみのガス店が火災を感知するコンロを取
り付けてくれたりと周囲も気に掛けてくれまし
た。今はお弁当の宅配なども利用して、見守り
の目を増やしました。地域の皆さんと行政の援
助を受けて、以前よりも安心して
生活ができています。

1 人で介護を続けていると、
外出できず、友達とも会え
ず、ストレスが溜まります。
介護をしている人にも気を
配るよう心がけています。

買い物に行けない高齢者
が増えています。便利な
サービスも紹介しながら
支援していきたいです。

田村さい子さん（西部地区）長澤史朗さん（中央地区）

野口悦子さん（西中・中通地区）駒野幸子さん（西中・中通地区）

民生委員 児童委員
気軽にご

相談ください

こんな活動もしています

インタビュー

和気あいあいとした
雰囲気で会話も弾み
ます。毎週顔を合わ
せるので、ちょっと
した変化にも気が付
きます。（東地区）

コミセンと連携し「お変わり
ありませんか」と声をかけな
がら、地域の高齢者に届けて
います。地元小学生のメッセ
―ジカードも添えられ、喜ば
れています。（中央地区）

コツコツ貯筋体操に参加 お弁当宅配 新道小学校での絵本の読み聞かせジャングルキッズ（元気館）を視察

ジャングルキッズを訪
れ、感染症対策や講座
などの説明を受けまし
た。お子さんのかわい
い声に元気をもらいま
した。（主任児童委員）

絵本の読み聞かせを通じ
て地域の子どもたちと交
流を深めます。委員が選
ぶとっておきの一冊に、
わくわくしながら耳を傾
けています。（南部地区）

・

ゆきこ
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40 代で委員活動をスタートしてから 27年。地域の人た
ちの元気のために、活動を続けてきました。中越地震と
中越沖地震の 2つの震災では、水やガス、電気も無い中、
近所同士で助け合う姿に地域の絆を強く感じました。こ
れまでに市の民生委員児童委員協議会では約 60団体の
視察を受け入れ、震災時の体験を伝えてきました。
民生委員になったから出会えた縁がたくさんあります。
仲間同士、楽しく活動することを心がけています。
高齢者世帯が増えています。住み慣れた地域で、健康で
生き生きと過ごせるよう、関係機関と連携しながら取り
組んでいきたいです。

市民の皆さん、民生委員
には守秘義務があります
ので、安心して相談して
くださいね。

あなたのまちの 民生委員  児童委員

「縁」を大切に、楽しく活動しています

柏崎市民生委員児童委員協議会
会長　本多満理子さん

◀市HPで委員名簿を
　確認できます12 月 1日の委嘱状交付式で撮影しました。

中・南鯖石地区

西中・中通地区

西部地区

北条地区

松浜地区

中央地区

高柳地区

東地区比角地区

西山地区

南部地区

枇杷島・半田地区

・
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